

Italia cierra colegios y universidades en todo el país - El Mundo - 05/03/2020

Italia cierra colegios y universidades en todo el país

El Gobierno anuncia que la medida se extenderá hasta el 15 de marzo: «No es una decisión fácil»

SORAYA MELGUIZO ROMA

Con más de 3.000 casos positivos confirmados desde el inicio del brote y 107 muertos, el Gobierno italiano dio ayer un paso más para tratar de contener el brote de coronavirus en el norte de Italia anunciando el cierre de colegios y universidades en todo el país hasta el próximo 15 de marzo.

«No ha sido una decisión simple», reconoció la ministra de Educación, Lucia Azzolina, durante una breve comparecencia junto al presidente del Gobierno, Giuseppe Conte. A pesar de que la difusión del virus en el centro y sur del país es mucho más limitada que en el norte, donde se concentra el mayor número de casos positivos, las autoridades italianas esperan reducir al máximo los contagios en el resto del territorio para evitar un colapso de los servicios sanitarios regionales. «En este momento estamos enfocados en adoptar todas las medidas para contener el virus directamente o retrasar su propagación porque el sistema de salud, por eficiente y excelente que sea, corre el riesgo de sobrecargarse», explicó el primer ministro.

El cierre de colegios y universidades ya estaba en vigor en las regiones de Lombardía, Veneto y Emilia-Romaña, y a partir de hoy la medida se extenderá a todo el país. «Finalmente, de Roma a Milán, todos han tomado conciencia de cuál es realmente la situación», dijo el presidente de la región de Lombardía, Attilio Fontana, celebrando la decisión del Gobierno central.

El cierre de las escuelas hasta el próximo 15 de marzo «confirma», según el gobernador, que la decisión de suspender las actividades educativas en Lombardía la semana pasada era «la única posible» para contener la difusión del virus. «Ahora más que nunca es necesario remar todos juntos en la misma dirección, sin polémicas, para tutelar la salud de los ciudadanos», añadió Fontana.

La decisión de suspender todas las actividades didácticas en el país fue tomada después de una larga reunión en la que los

membros del Ejecutivo analizaron las recomendaciones de un comité científico que está colaborando con el Gobierno para responder a la emergencia. «Hicimos una evaluación amplia y la orientación fue organizar el cierre por prudencia», aseguró el primer ministro.

El aumento constante del número de casos positivos ha llevado al Gobierno italiano a poner en marcha nuevas medidas de contención del Covid-19, algunas de las cuales ya han sido adelantadas. El Ejecutivo impondrá por decreto el mantenimiento de una distancia mínima de un metro entre las personas para evitar el contagio. La normativa, que se aplicará en todo el país, incluye la recomendación de evitar darse besos, abrazos o estrecharse las manos como medida de prevención. Además, el Gobierno ha pedido a las personas de más de 65 años que padezcan alguna patología, así como a todos los mayores de 75 años, que no salgan de sus domicilios.

Respecto a los eventos deportivos, la normativa establece que todos los partidos y entrenamientos se celebren a puerta cerrada, incluidos los encuentros de la primera división de la Liga italiana.

Entre las recomendaciones



Una mujer limpiando en un colegio de Turín. REUTERS

del comité científico que figura en el borrador se incluye la prohibición de acompañar a los enfermos en la sala de espera de los hospitales así como la limitación de los accesos a las clínicas privadas y las residencias. Asimismo, se aplazarán convenios, ferias y congresos, entre ellos la próxima feria del vino que debía celebrarse a finales de abril en Verona, y que cada año reúne a los representantes de uno de los sectores más importantes de la economía transalpina.